

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Florencio Castro.

ANO III

San José, Costa Rica, jueves 25 de abril de 1901

NÚMERO 577

LA PRENSA INDEPENDIENTE PROCLAMA

A

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

ALTERNABILIDAD EN EL PODER

SENSATA POLITICA INTERNACIONAL DEMOCRACIA Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO A LA OPINION PUBLICA

ESTUDIO GESPEDES

CALLE CENTRAL NORTE y 6 AVENIDA

San Jose. Apartado 84.

La Fotografía de moda y la que el público de Costa Rica debe proteger."

Ultimos procedimientos y estilos. Delicadeza en el trato á los clientes.

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo

Hermenegildo Jiménez.

OUR STANDARD REMEDY

El gran medicamento para la cura radical de todas las afecciones del Hígado, Riñones y todas aquellas enfermedades que provienen de impureza de la Sangre, tales como, Dispepsia, Dolores de Cabeza Jaqueca, Malaria, Coostipación, Desarréglos Nerviosos, Reumatismo, Anemia y padecimientos de la mujer.

Remito muestras á quien solicite, al recibo de un sello de correo de 5 cts.

C. E. Kirkpatrick,
Unico Agente en la República.
FARMACIA CENTRAL.—Heredia.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboraci6n del pan y galletas, emplando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

FLORENCIO CASTRO.

ADMINISTRADOR,

ELEODORO TREJOS.

REDACCIÓN:—Calle Central N. N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, abril 25 de 1901

"La Fiesta de los árboles

I

El Ministerio de Instrucción Pública, á cargo actualmente del Subsecretario, señor Facio, ha acogido con simpatía y benevolencia la excitativa que le hiciera la Municipalidad de esta capital, sobre la participación del Poder Supremo en la fiesta del "Día de los árboles," que dicha Corporación ha dispuesto instituir en este cantón.

No podría ser por menos. Esperábamos la favorable acogida del progresista funcionario tratándose de una solemnidad eminentemente civilzadora como es la que nos ocupa.

La Municipalidad, á su vez, ha cobrado nuevos bríos al ver aceptado su acuerdo, y, en la sesión del día 10, nombró delegados para constituir la comisión organizadora del festival, cuya fecha señalada—1.º DE MAYO—se nos avecina á toda prisa."

Los señores don Ciriaco Zamora, Múncipe, don Miguel Obregón, Inspector General de Enseñanza y don Francisco Serrano, Inspector de Hacienda Municipal, han sido los favorecidos con tal designación, habiendo empezado ya la labor correspondiente".

Mandé hacer la reproducción del número I del artículo "La Fiesta de los Árboles", con que aparece engalanado el número 4 del "Boletín Municipal", órgano de los intereses del cantón de San José, porque á pesar de mi respeto por el señor Serrano que aparece como autor y del muy justamente debido al Cuerpo en cuyo nombre habla, no tengo el gusto de estar de acuerdo ni con el fondo ni con la forma del escrito.

Con el fondo, porque el artículo 64 de la Constitución literalmente dice: "El Gobierno de

la República es popular, representativo, alternativo y responsable, y lo ejercen tres Poderes distintos que se denominarán: Legislativo, Ejecutivo y Judicial."

Ninguno de ellos es Supremo según la Carta Fundamental y si á alguno de los tres pudiera aplicarse el calificativo, sería al primero por su naturaleza y por el orden constitucional.

No estoy de acuerdo con la forma porque yo no habría dicho que el señor Facio como Subsecretario de Estado "ha acogido con simpatía y benevolencia la excitativa que le hiciera la Municipalidad de esta capital sobre la participación del Poder Supremo" sino en mi estilo de escuela "ha acogido como es de su deber y como la importancia del asunto exige la excitativa para que el Poder Ejecutivo participe del gozo nacional al implantar en la cabecera del Cantón Central de la Provincia de San José un festival que ha producido bien positivo en los distintos países en que se practica."

Prescindiendo de la forma no puedo menos que aceptar el fondo de los levantados conceptos que expresa lo siguiente que doy á la luz sin firma del autor para que éste estudie y corrija y amplíe porque los ancianos debemos estimular á los jóvenes.

UN CONCURSO

Todos los costarricenses patriotas de corazón sentimos el estado actual del país, su gran pobreza, la falta de trabajo, la poca ó ninguna iniciativa para empresas agrícolas ni industriales; todo lo cual no debiera ser así por ser Costa Rica un país favorecido inmensamente por la naturaleza, con un clima insuperable y con un pueblo trabajador y honrado.

Todos vemos que nuestro porvenir está cubierto de sombras y que es necesario pensar de un modo serio como se salve la patria de la actual situación.

Sólo resulta que todos nuestros hombres de talento piensan aparte de los demás, faltando en todos ellos también la iniciativa.

Falta un espíritu de unión para todas esas voluntades y para todos esos auto-pensadores, de allí porque creo que la

idea de un *Concurso Nacional* compuesto de verdaderos patriotas que trataran de resolver el problema de la actual situación, sería de grandísimos resultados.

Un concurso de ideas que salgan del corazón de los buenos patriotas sin pasar antes por prisma político alguno.

Para ese concurso se podrían proponer dos puntos, que á mi parecer, reúnen todo; 1.º Causa de la actual situación económica del país; 2.º Vías prácticas de remediar esa situación.

A ese torneo del patriotismo y del talento concurrirían nuestros pensadores más conspicuos, muchos notables estadistas, ingenieros, abogados, agricultores, comerciantes, publicistas, etc., toda nuestra aristocracia intelectual. Que cada cual tratara las tesis propuestas con toda la amplitud y libertad necesarias.

Luego que viniera un Jurado compuesto de personas honorabilísimas y de experiencia reconocida, nombrado por nuestro comercio, agricultura y otros cuerpos como el de Gobierno, el Colegio de Abogados, etc., ese Jurado así compuesto que estudiara y resolviera cual era el mejor trabajo entre los del concurso ó si habría que fundir varios trabajos para que luego en vista de esto, redactara en tesis general la mejor resolución del problema.

Que en ese mismo concurso se declare con entera libertad y patriotismo los obstáculos para la realización del plan—por ejemplo si el presente Gobierno lo es, si será necesario traer inmigración extranjera, contratar un empréstito, etc. y que luego el Jurado indique un *cuerpo* de Gobierno para regir la Patria y q' en el programa político de ese Gobierno se tome muy en cuenta la resolución antes indicada.

Que este Jurado compuesto por un gran número de personas honorables, tenga por único objetivo en todas sus resoluciones el bien de la patria.

Que todo el ciudadano que entre en ese templo para juzgar las ideas de sus conciudadanos se desprenda antes el manto del color político que

sea y que sólo lleve el gorro de la libertad y el manto blanco del sincero patriotismo.

El premio de este concurso será el agradecimiento de los buenos costarricenses que luchan por *verdaderos principios* por la Patria aunque nuestro estandarte lleve el nombre de cualquier personalidad que ha de ser en la que reconociamos capaz de cumplir con los deberes de primer mandatario llámese Soto ó como quieran.

J. M. P.

CRONICA MENUDA

A nuestra respetable

decana "La República," le suplico fije su atención en mis palabras: "el aprecio que hasta hoy le ha dispensado la *societad* sensata é independiente."

La sociedad como madre común, brinda sus regazos á todos sus hijos, lo mismo sotistas que civilistas ú otros si los hubiera.—Deseando, como es de justicia, dar al señor García lo que le corresponde, le atribuyo como le atribuí, el aprecio de la sociedad sensata é independiente; es decir, consciente (aunque pudiera parecer pleonismo después de *sensata*, porque cre que tratándose del bien, lo que abunda no hace daño.)

Vea pues el escritor de "La República que no he querido ni quiero dejar de ser ante todo costarricense genuino.

Le suplico además, se sirva no olvidar que no pena sino verdadero placer me causarán las correcciones que tenga á bien hacerme.

Anemia, Clorosis, Cansancio, Debilidad y Pobreza.....!

Las cura "Our Standard Remedy".

FARMACIA CENTRAL.—HEREDIA

Nos alegramos mucho

Después de prolongada estadía en la Ciudad de Cartago por el justísimo motivo de grave enfermedad, el Jefe del Poder Ejecutivo volvió á la Capital el día 23.

La *Revista* lo saluda respetuosa y espera que venga á cumplir su deber como imperiosamente lo reclaman las graves, gravísimas necesidades de la Nación.

Dios lo guíe de modo que el acierto, marque la huella de

sus pasos y el bien general sea la consecuencia natural.

Dolores de Cabeza, Jaqueca, Neuralgia, Dispepsia y Constipación. No hay como Our Standard Remedy".
"FARMACIA CENTRAL.—KIRKPATRICK

Es natural

La pulcritud que caracteriza al distinguido hijo del Perú don José Santos Chocano ha llegado hasta mí, en el carácter de Director accidental del periódico *La Revista*, invitándome para una comida que tendrá lugar hoy á las 7 p. m. en el *Lafayette Hotel*.

Agradezco debidamente la exquisita atención y en persona concurriré á saludar al hijo del Perú, si mi delicada salud me lo permite, suplicándole que si así no fuere se sirva admitir en mi representación, al hijo mío, quién tendrá el honor de presentarle mi tarjeta.

FLORENCIO CASTRO.

MUSICA

Manuel Quirós C. ofrece sus servicios al público como copiadore de música. Copias claras y á precios sumamente módicos, se reciben órdenes en esta oficina ó en su casa de habitación Sa. avenida Oeste no 7

En el Boletín Municipal

pagado con el producto de los impuestos tan gratiosos que todos soportamos, puede leerse lo siguiente: "Angel del hogar.—Nos congratulamos con el matrimonio Quesada Blanco de Cartago por la nueva chiquitina con que la Providencia acaba de enriquecer su hogar feliz."

Señores de la Municipalidad: ó congratulan ustedes á todos los padres y madres de todos los chiquitines que nacen en el Cantón cuyos destinos están confiados á ustedes, ó no admitan en el periódico que el Cantón paga felicitación especial para una persona sea quien fuere.

SE SOLICITA

alojamiento con alimentación durante tres meses para un matrimonio sin familia.
En esta imprenta darán informes.

Nuestro Colega

"El Tiempo" fundado por nuestro personal amigo don Tacio Castro, ha crecido las simpatías de la generalidad del país. Hoy tiene motivo bastante para aumentar su importancia, por el hecho de que el joven don Juan R. Acuña a-

grega su esfuerzo y energías á los esfuerzos y energías del amigo Tacio.

Felicitemos en consecuencia á los dos y á los lectores de buen gusto.

Reumatismo, Afecciones Cutáneas, Gota, Padecimientos de la mujer, Diabetsis, Mal de "Bright".

"Our Standard Remedy".

FARMACIA CENTRAL.—HERE DIA

Correo

Hoy á las 7 a. m. se cerrará la correspondencia para Europa *Via Nueva Orleans*.

Dígalo el Médico!

Pregunte Ud. al médico, "¿Cuál es el gran remedio para la tisis?" y le contestará, "El Aceite de Hígado de Bacalao." De cada diez facultativos, nueve dirán lo mismo.

Y, sin embargo, cuando las personas están tísicas, repugnan todo alimento con grasa, no obstante ser la grasa necesaria para su restablecimiento, y rechazan ó no pueden tomar el aceite de hígado de bacalao simple. El aceite simple desarregla el estómago y quita el apetito. El desagradable olor y sabor á pescado lo hace casi insoportable. ¿Qué hacer?

A esta pregunta se le dió contestación cumplida cuando por primera vez hicimos la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos. Aunque de eso hace ya cerca de veinticinco años, éste es todavía el único remedio por excelencia para todas las afecciones de la garganta y los pulmones.

El mal olor y sabor se han eliminado, el mismo aceite se ha digerido en parte, y hasta los estómagos más delicados, con muy raras excepciones, lo aceptan fácilmente. De diez personas, no hay una que pueda tomar y digerir el aceite simple. De las mismas diez, nueve pueden tomar la EMULSION DE SCOTT y digerirla. Por eso cura tantos casos incipientes de tisis.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Mírese con sospecha todo frasco que carezca del envoltorio sobre el cual va pegada la etiqueta del pescador llevando sobre los hombros un gran bacalao.

Permiso

Se le concedió al señor don Juan R. Mata para desempeñar el Consulado de Chile en ésta, en virtud de haberlo solicitado.

Enfermedades del Hígado, Riñones é impureza de la sangre. Basead "Our Standard Remedy".

FARMACIA CENTRAL.—HEREDIA

La Compañía

Unda prepara las bonitas zarzuelas para el domingo próximo, tituladas *Mari-Juana*, *Chateaux Margaux* y *La Vuelta del Vivero*.

No habra exhibición de vistas de Cinematógrafo.

A nuestros suscritores

y agentes suplicamos se sirvan remitirnos cuanto antes los fondos que se hallan en su poder

Protestamos enérgicamente contra los que por mala fe descuidan su salud y no se fijan en el aviso de "Our Standard Remedy", famosa medicina que vende Don C. E. Kirkpatrick, en Heredia.—Véase 1ª plana.

!Qué cosas!

Hace poco nos quejábamos del mucho calor y ahora es lo contrario, nos quejamos del mucho frío. Lo raro es que aquí hay cambios violentos de todo, memos de Gobierno.

No tiene Rival

En Sonsonate, República de El Salvador, vive el Doctor J. Maximiliano Olano, y allí mismo fué donde escribió y firmó la siguiente interesante declaración:

En mi práctica médica he podido apreciar los buenos resultados que la "Emulsión de Scott" ha dado en las enfermedades consuntivas, principalmente en todas las formas de tuberculosis aguda y crónica, y en todos los estados de escrofulosis. Dicha preparación, sin duda, no tiene rival en el tratamiento de algunas enfermedades de los niños, pues además de tomarla sin repugnancia, las funciones digestivas no se alteran para nada en los enfermitos. Creo, pues que hasta la fecha no hay una pre-

paración que pueda sustituir ventajosamente á la "Emulsión de Scott."

CORRESPONDENCIA

De Miramar

Señor Director de

LA REVISTA
San José

No contestaré correspondencia inserta en "El Día" de fecha 20. Lo dicho en ella es biografía exata del B. ellaco que la escribió. Sírvase publicarlo.

Abril 23 de 1901.

JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ

MOVIMIENTO MARITIMO

Abril 23.

Limón

Ayer á las 4 p. m. ancló el vapor americano Sunrise, procedente de Bocas del Toro, con 10 horas de mar. Capitán Allen, 9 tripulantes y 36 toneladas de registro, Pasajeros John Kyes, Anne Kyes Owen Kyes, W. Collins, H. Mc. Conuell, G. Beruffitte, Catalina Reid, Alejandro Moreno y María Ramírez. Sin carga. Correspondencia 1 saco. Consignado á la U. Fruit y Cª.

CABLES

Abril 22.

LONDRES

Dice un despacho de Paoting Fu fechado el sábado que si los chinos se retirau de la provincia de Shangsi los aliados si cumplen con el pacto internacional no deben perseguirlos.

MADRID

Notician aquí que cuando llegó á Vigo el 27 de marzo próximo pasado el vapor alemán Halle procedente de Buenos Aires el capitán descubrió que tenía abordo un anarquista. Se cree que este individuo está complicado en el complot formado en Rosano, Argentina, y Patterson de New Jersey, Estados Unidos, de asesinar á varios soberanos europeos. El individuo rehusó desembarcar. Dice El Imparcial que la policía alemana espera la llegada del Halle en Bremen para arrestar al individuo en cuestión. El Halle debe llegar dentro de una semana.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— @ 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,

Unico Agente.

ROBERT HÑOS.

UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa pa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Lámparas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc. Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Haima, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.

Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de VINATERIA donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario Caballeriza con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

LOCION ESTRADA MEJORADA

No más caspa, no más tiña ni peladera y por lo mismo no más calvicie.

Hace 18 años que principié á trabajar con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

Gracias, pues, á la mucha ayuda que con este objeto debo á varios médicos respetables de Colombia y también á instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la Loción Estrada, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me ofrecen con gusto atestiguar su buen efecto, como lo habrán visto ya, pues están publicados los certificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

La Loción Estrada, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que estas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar aun estando acalentrado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños como ya la están usando sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, á veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable.—Barbería de Julio J. Estrada.

También aviso que en la casa de los señores Antillón está la Loción Estrada para la venta y para el uso de sus clientes, quienes la han comprado al señor Estrada.

AVISO Se vende una casa en muy buen punto con comodidades propias para caninas ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

A mi amigo don Clodomiro Picado

Ó á cualquiera otro que quiera hacer un excelente negocio, le puedo vender, casi regalado un magnifico cafetal de 7 á 8 manzanas en "La Pitahaya" como á mil quinientas varas de San Antonio de Belén.

San José, 1º de Abril de 1901,

MATÍAS TREJOS

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL DE H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfononúmero 22.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO, ADÁN GARCIA.

SALVADOR ROMEU | Da clases de solfeo, violín y bandurria, á precios módicos.—Calle 22. N. nº 318.